

# Bulletin municipal n° 15

Septembre 2019



**LUGAN**

# ÉDITORIAL

Nous commençons l'année scolaire avec deux projets dont la réalisation marquera durablement notre village. : les noms de rues, routes, place, impasses et chemins ainsi que la finalisation du PLU : Plan local d'Urbanisme.

Le conseil municipal a choisi les noms en respectant l'histoire du village et ses racines occitanes.

Courant septembre, nous planterons les mats supports de plaques et finaliserons les démarches administratives auprès de la poste.

Dès que le nouvel adressage sera opérationnel, nous vous en informerons par courrier déposé dans votre boîte aux lettres où vous trouverez également un plan de village avec le répertoire des rues et votre plaque de numéro de voie. Ce courrier précisera le libellé exact de votre nouvelle adresse et la date à compter de laquelle vous pourrez l'utiliser.

Avec l'aide de la CCTA, un plan du village avec un répertoire des noms des voies sera fixé devant la salle BESSE.

Le PLU est l'aboutissement de plusieurs années de travail. Il consiste à créer un cœur de village où nous avons privilégié les déplacements doux, les espaces verts et le raccordement des eaux usées à la station d'épuration par filtres à roseaux. Madame Sophie DARMAIS a été nommée commissaire enquêteur par le tribunal administratif de TOULOUSE. Elle se tient à votre disposition aux jours et heures dont vous avez été informés par avis d'enquête publique diffusé par voie de presse et affiché en mairie. Cet avis d'enquête publique a également été déposé dans votre boîte aux lettres à la mi- août.

Dans ce bulletin, nous rappelons un certain nombre de points de civisme auxquels, je suis sûr, vous adhérerez facilement.

Bonne rentrée scolaire !

Le Maire

Xavier CREMOUX

## SOMMAIRE

**Pages 2 à 3.....Éditorial, infos mairie.**

**Page 4.....Urbanisme PLU.**

**Pages 5 à 6 .....Quand Lugan dit oui aux noms.**

**Page 7 .....Passeurs de mémoire.**

**Pages 8 à 9 .....Bien vivre à Lugan.**

**Page 10 à 11.....SIRP, Secourisme.**

**Page 11 .....Compteur LINKY : un Luganais s'exprime.**

**Pages 12 à 14 .....La vie de nos écoles, APE.**

**P 15 à 19 .....La vie associative.**

# INFOS MAIRIE

## ÉTAT CIVIL :

### Naissances

MILLOUR-BOUTHIER Alana née le 12/03/2018.  
MILLOUR-BOUTHIER Elveen née le 12/03/2018.  
SUDRE Margaux née le 12/01/2019.  
CASSAGNES Gabriel né le 14/03/2019.  
CHORT-BUZIN Augustin né le 08/04/2019.  
MASRI Lana née le 01/05/2019.  
GIRON Chloé née le 23/05/2019.

### Mariages

CRÉMOUX Mylène et MONTAGNE Samuel le 04/08/2018.  
GARCIA Thierry et DRUON Laurence le 16/03/2019.

### Décès

CASARSA Nicaise décédé le 16/02/2018.  
GREINER Jean-Luc décédé le 07/09/2018.  
BIGOT Jean-Claude décédé le 26/08/2019.

## infos pratiques :

Courriel mairie: [lugan.mairie@wanadoo.fr](mailto:lugan.mairie@wanadoo.fr)  
Site internet: [www.lugan81.fr](http://www.lugan81.fr)  
Tél : 05.63.41.84.49

### Horaires d'ouverture de la mairie :

|          |                  |
|----------|------------------|
| Mardi    | de 14h30 à 18h45 |
| Jeudi    | de 10h à 12h15   |
| Vendredi | de 9h à 12h45    |
| Samedi*  | de 11h à 12h30   |

(\*) Permanence du maire et/ou des adjoints hors périodes de vacances scolaires. Le secrétariat n'est pas ouvert.

## ÉCLAIRAGE PUBLIC.

Dans le but de faire des économies d'énergie, le conseil municipal a décidé d'interrompre l'éclairage public entre minuit et 6 heures du matin. Nous considérons que, durant cette période, toute activité humaine est réduite et ne justifie pas le maintien de l'éclairage public. Cela contribuera à la nécessité de faire des économies d'énergie et limitera notre participation à la pollution nocturne lumineuse. Nous participons ainsi, à notre échelle, à la lutte contre le réchauffement climatique et à la protection de notre environnement.

## TRAVAUX SALLE BESSE.

Comme vous avez pu le constater, des travaux de rénovation ont été réalisés dans notre salle communale. Ce sont des travaux d'isolation de toiture, le changement de toutes les huisseries et l'installation d'un nouveau chauffage plus silencieux et plus performant.



# Urbanisme – PLU

En octobre 2018 et en janvier 2019, lors de deux réunions publiques, les projets municipaux d'urbanisme et de zonage d'assainissement ont été présentés aux luganais(es) avec le soutien du cabinet G2C. De nombreux échanges ont permis de répondre à toutes les questions posées. À la suite de ces réunions publiques, les documents d'urbanisme et de zonage d'assainissement ont été arrêtés par le conseil municipal du 23 janvier 2019 puis envoyés aux services de l'état et autres Personnes Publiques Associées (PPA) pour commentaires et validation.

Début juin 2019, leurs retours ont été reçus et rediscutés avec le bureau d'études G2C. Après l'intégration de ces dernières remarques, dans le PLU notamment, les documents d'urbanisme et de zonage d'assainissement se trouvaient donc disponibles pour l'enquête publique.

Cette enquête publique est ouverte à tout les luganais(es). Elle a débuté le 3 septembre et se terminera le 08 octobre 2019. Le 23 mai dernier, Sophie DARMAIS a été nommée commissaire enquêteur par le tribunal administratif.

L'avis d'enquête publique précisant les horaires de permanence du commissaire enquêteur à la mairie a été publié dans la presse et distribué dans les boîtes aux lettres des Luganais. Il est affiché en mairie et se trouve également dans ce bulletin et sur notre site internet : <https://lugan81.fr>

Tous les documents sont consultables en mairie aux jours et heures d'ouverture ainsi que sur le site internet : <https://lugan81.fr>



# Quand Lugan dit OUI aux NOMS

Les services de secours et postaux soulignent régulièrement leurs difficultés à trouver les adresses précises de certains domiciles du fait de l'absence de noms de rues dans notre village, majoritairement composé de lieux-dits.

Ainsi, dans un souci de sécurité pour les Luganais et de facilité d'accès aux différents services d'aides à la personne ou de livraison, la municipalité a répondu favorablement à la demande de ces derniers et a recueilli les avis des habitants concernant les nouvelles dénominations.

Attaché au respect de nos aînés et afin de sauvegarder les traces de notre histoire locale ainsi que l'authenticité de notre village, la mairie de Lugan, après une consultation des archives municipales et d'associations spécialisées en culture occitane, a majoritairement dénommé les rues conformément aux anciennes appellations de nos lieux-dits qui témoignent des particularités géographiques, géologiques ou sociales de la zone concernée. Ces appellations ne dévoilant leur sens caché que par le biais de la langue occitane [Voir tableau ci-dessous], les futures plaques de rue seront logiquement bilingues [français/occitan.]

## SIGNIFICATION DES NOMS DE LIEU-DITS À LUGAN

| Nom du lieu-dit  | Signification en occitan   | Nom du lieu-fit                 | Signification en occitan  |
|--|--|---------------------------------|---|
| As plos  | Endroits plats   | Pedeleort                       | l'endroit situé en bas du jardin.<br>En occitan : pied de jardin                                  |
| Trucol   | La petite bute   | Garric                          | Le chêne  |
| La courbe, redondel  | Endroits ayant une forme Courbe  | Les brugues                     | Les bruyères  |
| La falguerine,<br>Les fallières                                    | Endroits où abondent les Fougères  | sagnes                          | Le marécage   |
| Rivières   | Endroits près des cours d'eau  | Prat gouty                      | Le pré humide   |
| Prat   | Le pré   | Prat del loup                   | Le pré du loup. Autre signification possible : « le pré sous la Colline.                          |
| Al devez   | La jachère. Peut également venir de « defens » c'est à dire : « paturage interdit ».                           | Borde blanque,<br>Borie blanche | La ferme Blanche  |
| la tapié   | Le torchis, la terre   | la bourdasse                    | La grosse ferme   |
| La mouline   | Le moulin à eau  | La treille                      | La treille, ceps de vigne qui s'élèvent contre un mur, un Arbre.                                  |
| En Bénou,<br>En Baraile,<br>En Brousset,<br>En Puquet,<br>En Maury | En occitan En est un diminutif de « Sénher » qui veut dire Monsieur. Monsieur Bénou, Monsieur Brousset. etc... | Ferrand,<br>Vincent,<br>Lucet   | Ce sont des prénoms occitans (Fernand, Vincent, Luc) qui désignaient les propriétaires des lieux. |
| Al Catoulic,<br>Bonshoms<br>Le Patricot                            | Ce sont des sobriquets de Propriétaires. En occitan « Al » Signifie « au », « chez »                           |                                 |   |

Un courrier explicatif vous sera prochainement adressé pour indiquer la dénomination et le numéro d'adressage de votre domicile : une plaque à apposer sur votre boîte aux lettres vous sera également offerte à cette occasion. Si vous le désirez, vous pourrez conserver dans votre nouvelle adresse, de façon complémentaire, la mention de l'ancienne appellation de votre lieu-dit.

Sans impact financier pour les habitants de Lugan, la mise en place effective des panneaux d'adressage devrait intervenir fin 2019 ou début 2020.



# PANNEAU INFORMATIF SUR LUGAN

En cohérence avec le processus d'adressage susmentionné, un panneau informatif comportant un plan géographique et un bref historique de l'histoire de Lugan sera prochainement installé rue de la mairie.

Financé par la Communauté de communes Tarn Agout et conçu en partenariat avec le Conseil municipal de Lugan, ce panneau fait également écho aux panneaux bilingues d'entrée d'agglomération et de rues ainsi qu'aux émissions radiophoniques et articles internet consacrés à Lugan, première commune tarnaise à avoir rejoint la marque territoriale « Tarn, cœur d'Occitanie » [<http://tarncoeuroccitanie.com/podcasts/lugan/>]

**Lugan**

**Bienvenue à Lugan, village occitan !  
Benvenguda a Luganh, vilatge occitan !**

**Du latin à l'occitan, les origines de Lugan...**  
Lugan tient son nom d'un propriétaire local, Lucius. Lucius, de son nom latin, a donné son nom à Lugan, qui a évolué en Lugan, puis en Lugan, et enfin en Lugan. Le nom occitan de Lugan est Luganh.

**Du fort de Lugan à l'église Saint-Blaise**  
En 1576, un donjon a été construit sur les restes du fort de Lugan. Le fort de Lugan a été construit par les seigneurs de Lugan, qui ont construit le fort de Lugan, qui a été détruit en 1576. C'est sur l'emplacement du fort de Lugan que se trouve aujourd'hui l'église Saint-Blaise.

**Autres des rues**

|                          |           |                           |
|--------------------------|-----------|---------------------------|
| A Moun                   | C2        | A Moun                    |
| A Moun                   | RUC1      | A Moun                    |
| Boulevard (Impasse)      | C7        | Antoine Bourde            |
| Bois de Mouny (Imp. des) | Rouge     | Antoine del Bois de Mouny |
| Clas Mouny (Rue des)     | Rouge     | Centre del Clas Mouny     |
| Doune (Rue des)          | C10/11    | Centre de Doune           |
| Eglise (Chemin de l')    | Rouge     | Centre de l'Eglise        |
| Eglise (Rue de l')       | Rouge     | Centre de l'Eglise        |
| Ferrand (Impasse)        | BA/10     | Antoine Ferrand           |
| Garguier (Rue des)       | A3/10/11  | Eglise de Garguier        |
| La Courbe (Impasse des)  | B2        | Antoine de la Courbe      |
| La Courbe (Rue des)      | C10/11/12 | Eglise de la Courbe       |
| La Trailla (Rue des)     | A3        | Centre de Trailla         |
| Lasser (Rue des)         | DA/10     | Eglise de Lasser          |
| Lasser (Rue des)         | Rouge     | Centre del Lasser         |
| Marie (Rue de la)        | Rouge     | Centre de Marie           |
| Moulin (Rue des)         | DA/10     | Eglise de Moulin          |
| Moulin (Rue des)         | C10/11    | Centre de Moulin          |
| Ouchan (Rue de l')       | BA/10/12  | Eglise d'Ouchan           |
| Ouchan (Chemin de l')    | Rouge     | Centre d'Ouchan           |
| Par de Lasser (Rue des)  | A3/10/12  | Eglise del Par de Lasser  |
| Pedrolat (Rue des)       | BA/10     | Eglise del Pedrolat       |
| Prélat (Rue des)         | B1        | Eglise de Prélat          |
| Rouge (Rue des)          | C10/11/12 | Eglise del Rouge          |
| Rouge (Chemin de la)     | C1        | Centre de Rouge           |
| Tappé (Impasse)          | Rouge     | Antoine Tappé             |
| Vivier (Rue des)         | BA/10     | Eglise de Vivier          |
| Vivier (Impasse)         | C10/11    | Antoine Vivier            |



# Passeurs de mémoire...

## PIERRE PAGES : POURSUIVRE L'HISTOIRE DE LUGAN



Passionné par l'histoire de Lugan, Pierre Pagès, n'a eu de cesse, jusqu'à son dernier souffle en octobre 2017, de mener des recherches pour collecter le maximum d'informations sur les événements qui se sont déroulés dans notre commune depuis la préhistoire jusqu'à nos jours. Cette quête de savoirs était également accompagnée d'une envie généreuse de partager les connaissances qu'il avait acquises durant ses recherches et dont il a fait profiter le plus grand nombre lors de ses nombreuses conférences et visites guidées dans notre village.

Afin de « passer le flambeau » de la compréhension de notre histoire, Pierre Pagès a méticuleusement collecté, analysé, classé et retranscrit les éléments majeurs de la vie de notre commune. Ces précieux manuscrits de Pierre Pagès ont été cordialement mis à disposition de la municipalité par sa famille que nous tenons à remercier.

Le flambeau allumé par Pierre Pagès ne s'éteindra pas : en son hommage et afin de transmettre à chaque Luganais les clefs pour mieux appréhender et intégrer l'épopée de notre village, le Conseil municipal souhaite s'appuyer sur les écrits de Pierre Pagès afin de rédiger un livret illustré sur l'histoire de Lugan qui pourrait être offert à l'ensemble de ses habitants.

## AUX LUGANAIS

Si les écrits de Pierre Pagès constitueront la colonne vertébrale de ce futur livret sur l'histoire de Lugan, ce dernier sera complété et illustré par de nombreuses sources extérieures. Parmi elles, figureront les témoignages et apports des Luganais : ainsi, si vous disposez de photos anciennes, cartes postales, légendes, proverbes, plans, anecdotes, écrits ou témoignages sur l'histoire et la vie à Lugan, nous vous remercions par avance de bien vouloir en faire part ou les prêter à la mairie en les déposant à l'adresse ci-dessous : Mairie de Lugan- Rue de la Mairie- 81500 Lugan.



# Bien vivre à Lugan...

Proche de l'autoroute et des grandes villes telles que Toulouse, Albi ou Lavaur, notre commune a su néanmoins conserver, et c'est une priorité pour notre municipalité, son caractère rural et paisible, loin du bétonnage, des constructions à tout-va et des bruits environnants. Luganais de souche et nouveaux arrivants sont tous attachés à préserver ce cadre et ce mode de vie. La municipalité remercie à ce titre tous ses habitants qui contribuent à faire de notre commune un village où il fait bon vivre.

L'accroissement de la population dans notre intercommunalité, les rythmes de vie et obligations professionnelles modernes amènent néanmoins des contraintes et comportements qui peuvent fragiliser ce bien-vivre auquel nous tenons tous.

## SÉCURITE ROUTIÈRE

L'augmentation du nombre d'habitations dans les environs de Lugan a engendré un accroissement de la circulation routière et des risques qui lui sont associés : aux problématiques inhérentes aux routes de campagne (chaussée étroite, manque de visibilité...), viennent s'ajouter des comportements dangereux de certains automobilistes (vitesse excessive, téléphone portable...) qui traversent notre village au mépris du code de la route en mettant en péril la sécurité de nos concitoyens. Plusieurs accidents sont déjà survenus ces derniers mois à Lugan.

Nous appelons donc tous les habitants à la plus grande vigilance sur les routes et rappelons qu'en matière de sécurité routière, nous sommes « tous responsables et tous concernés ». La mairie a procédé à de multiples aménagements : réparation des routes et des ponts, installation de plots de signalisation aux croisements et de panneaux « Merci de rouler doucement ». La municipalité entretient également des contacts réguliers avec les services routiers du Conseil départemental du Tarn. Ainsi, en coopération avec ces derniers, des aménagements seront prochainement réalisés au centre du village, au croisement de la route municipale (La côte vieille /future route du Rivalon) et de la départementale D35.



## **POLLUTIONS ET NUISANCES**

Canettes de bières, emballages de restauration rapide et autres déchets sont jetés en pleine nature et sur les bas-côtés de nos routes par des pollueurs sans respect de l'environnement et de notre village. Vigilante sur ce sujet, la municipalité appliquera avec fermeté les peines et amendes prévues en la matière en direction des contrevenants.

Nous déplorons également que des déchets plastiques soient déposés aux pieds des récupérateurs de verre, uniquement prévus pour le verre comme son nom l'indique. Nous rappelons enfin que pour tous les déchets divers, des déchèteries sont gratuitement à la disposition de tous (Saint Sulpice, Lavour) et que de nombreux magasins et grandes surfaces sont dotés de récupérateurs de piles et ampoules usagées.

Concernant le ramassage classique des ordures, nous invitons ceux qui n'en seraient pas dotés à s'équiper de poubelles avec couvercle ou de fermer les bacs : en effet, les bacs non fermés sont régulièrement sources d'éparpillement des déchets sur la route et dans les fossés à cause du vent ou d'animaux errants.

S'agissant de ces derniers et suite à des plaintes liées notamment à des morsures, nous invitons les propriétaires de chiens à bien s'assurer que ceux-ci n'errent pas dans le village sans laisse ou surveillance et à intervenir en cas d'aboiements intempestifs pouvant nuire à la tranquillité du voisinage.

Le calme est également une richesse de notre village appréciée par tous. Nous invitons donc tous les Luganais à poursuivre la préservation de cette tranquillité dans le respect du voisinage et à agir en bonne intelligence pour éviter l'apparition de nuisances sonores (aboiements, musique, bruits de pompes ...).



## **CAMBRIOLAGES**

Dernièrement, des cambriolages se sont produits sur Lugan et deux communes voisines. La gendarmerie nous a précisé que les maisons cambriolées avaient pour point commun des portes d'entrée non fermées à clefs. Nous vous invitons donc à redoubler de vigilance en la matière, notre commune n'échappant malheureusement pas à des actes de délinquance bien que ceux-ci restent minoritaires. Nous remercions également les services de gendarmerie pour l'attention qu'ils apportent à notre village

# S.I.R.P.

Le projet de loi pour l'école de la confiance (loi BLANQUER) prévoyait la possibilité de regrouper les classes d'un collège et de plusieurs écoles d'un même secteur au sein d'un nouveau type d' « établissement public local d'enseignement des savoirs fondamentaux ». La mesure visait à avoir une "plus grande unité" entre le primaire et le secondaire, sur un site ou en réseau.

La commission mixte paritaire s'est tenue le 13 juin dernier, avec pour but la recherche d'un accord entre le Sénat et l'Assemblée Nationale, à propos du projet de loi pour une école de la confiance. Cet accord a été conclu entre les 2 assemblées. La création d'établissements publics locaux d'enseignement des savoirs fondamentaux, mesure introduite par l'Assemblée et retirée par le Sénat a été définitivement supprimée par la commission mixte paritaire. Ces structures qui visaient à regrouper un collège avec des écoles dépendant de son ressort géographique laissaient craindre le pire à terme pour nos écoles rurales.

Le Regroupement Pédagogique Intercommunal (RPI) des écoles de LUGAN, GARRIGUES et SAINT-AGNAN est né le 15 juin 1992 de la volonté de nos trois conseils municipaux afin de garder une école dans chacun de nos villages.

27 ans plus tard, je tiens à rappeler ici la détermination toujours aussi forte des élus de nos trois villages de garder et de développer nos écoles à LUGAN, à GARRIGUES et à SAINT-AGNAN. Cette détermination demeure entière. Que seraient nos villages sans leurs écoles ?

Le président du SIRP  
Xavier CREMOUX

## Secourisme

Le 12 janvier 2019 a eu lieu la dernière session de secourisme. Deux sapeurs pompiers de la brigade de Ramonville sont venus assurer cette journée. Celle-ci s'est passée dans le sérieux et la bonne humeur et les participants sont repartis contents de leur formation. Chacun a ainsi pu apprendre les gestes qui sauvent. Nous remercions les animateurs qui ont su rendre ce moment agréable et très convivial.

La mairie a fait l'acquisition d'un défibrillateur (DAE) qui sera placé à l'extérieur de la salle communale. merci de ne l'utiliser qu'en cas d'urgence cardiaque.



# Compteur LINKY...

Plusieurs Luganais nous ont fait part de leur inquiétude voire de leur opposition à la pose d'un compteur LINKY à leur domicile. Nous donnons la parole à l'un d'eux et restons à l'écoute des Luganaises et Luganais.

La pose et l'exploitation des compteurs LINKY est déjà effective pour tous les nouveaux foyers. En ce qui concerne la commune de Lugan, les remplacements sont prévus en janvier et février 2020.

Cela suscite chez les consommateurs des inquiétudes sur la pose et l'installation.

A ce jour, toutes les tentatives pour s'opposer à l'installation des compteurs ont échoué. Une directive de la CEE, confirmée par une loi française de 2010 impose l'installation de ces compteurs.

## **FONCTIONS DU COMPTEUR**

- À l'origine, ces compteurs devaient permettre aux abonnés de suivre et d'adapter leur consommation en temps réel.
- Signaler les coupures de courant, la qualité de l'alimentation (tension, ampérage)
- Transmettre régulièrement le niveau de consommation afin de faciliter une facturation sur les consommations réelles.
- Permettre une meilleure gestion des charges sur le réseau général.

Dès la mise en fonction sur le réseau, il a été constaté que les disjonctions étaient plus nombreuses qu'avec les anciens compteurs. Cela est lié à une plus grande précision et fiabilité de ce nouveau matériel.

## **RISQUES POUR LE CONSOMMATEUR**

- Ces dépassements d'intensité du courant électrique, même momentanés peuvent provoquer des disjonctions avec des risques de dégâts pour le consommateur. (nécessité de changer la puissance)
- La confidentialité des habitudes (présence, absence) n'est pas totalement assurée.
- Danger des ondes électromagnétiques : Rien à ce jour ne démontre la nocivité ou la mise en danger des personnes. Une recommandation a toutefois été donnée aux porteurs de pacemaker de respecter une distance mini de 20cm du compteur

## **CONSTATS**

- L'installation de ces nouveaux compteurs est surtout bénéfique pour les entreprises actrices de ce secteur.
- Comment croire que la gratuité du compteur ne sera pas répercutée sur la facture.
- L'augmentation des abonnements et des options proposées.

## **CONCLUSIONS**

- Le seul avantage pour les abonnés sera la facturation au réel.
- Le nombre de litiges augmente encore à ce jour.
- Les options pour gérer au mieux sa consommation seront payantes.
- Le comportement de certains fournisseurs est actuellement contestable.

La mise en place des compteurs LINKY est principalement profitable aux fournisseurs et au gestionnaire du réseau.

Cela se traduira très certainement par une économie de la production d'énergie, mais le consommateur y trouvera t-il son compte, rien n'est prouvé à ce jour.

Alain Quémerais  
06 82 96 04 31

# La vie de nos écoles.

*Ecole de Lugan*



L'an dernier, les élèves de CE1 et CE2 de l'école de Lugan sont arrivés finalistes du Tarn au rallye mathématiques d'Occitanie. Bravo à eux ! Durant cette année scolaire tous les élèves participeront au rallye mathématiques interclasses. Plusieurs équipes s'affronteront tout au long de l'année.

Le rallye permet d'apprendre à collaborer afin de résoudre un maximum de problèmes mathématiques dans un temps donné.



*Nos vainqueurs*

En littérature, les élèves de CM1 et CM2 participeront au concours des Incorruptibles. Il s'agit de lire un certain nombre de livres de littérature de jeunesse, d'en parler et de décerner le premier prix à l'une des œuvres.



En sciences, les élèves de CM poursuivront l'élevage de poissons exotiques et de crevettes Red Cherry. Axel le petit Axolotl de la classe est toujours parmi nous.

L'ensemble des élèves se rendra 2 fois au théâtre par l'intermédiaire de la FOL 81 et les CM visiteront l'archéosite de Montans dès le début de l'année dans le cadre du travail sur l'Antiquité.

En fin d'année, les enfants de CM1 et CM2 se rendront au musée de la mine dans le cadre du programme d'histoire de notre territoire.

Le projet d'école reste autour de l'écrit avec la production de diverses histoires tout au long de l'année.

## Les projets solidaires et écocitoyens de notre école



### PASSERELLE 81 (Association tarnaise)

**Ne jetez plus vos bouchons plastique  
Apportez les à l'une des 3 écoles du RPI**

Ceci permettra d'aider les personnes handicapées du Tarn en achetant des fauteuils roulants, des tablettes en braille et autres matériels spécialisés.

**Collecte d'instruments d'écriture usagés**  
au profit de l'association AYUDA  
La Recogida - 80330 Laroze



#### Articles acceptés



#### Articles non acceptés



#### Que fabrique-t-on avec les instruments recyclés?



Besoin de plus d'infos ?  
06 13 58 60 97 ou  
ayuda.collecte@preal.com

Merci pour les bénévoles !



**Ne jetez plus vos stylos, marqueurs,  
effaceurs, tubes et souris de blanco**

Donnez les à l'une des trois écoles du RPI de St Agnan, Lugan, Garrigues.  
L'argent collecté lors du recyclage ira à l'association AYUDA qui récupère les lévriers de chasse maltraités en Espagne pour les soigner et les faire adopter.

# A.P.E.

L'APE (Amicale Pour les Ecoles ) est une association gérée par des parents d'élèves. Nous organisons des manifestations tout au long de l'année au profit des écoles de Garrigues, Lugan et Saint Agnan pour financer une partie des projets scolaires (sortie , bus ... ) mais aussi le rachat de nouveau matériels ( tricycles ... )

Le bureau de l'APE est chaque année démissionnaire, c'est pourquoi nous organisons à chaque nouvelle année scolaire une assemblée générale pour réélire le nouveau bureau ! Nous faisons appel à vous, chers parents d'élèves, pour participer à cette association en tant que membre du bureau ou tout simplement en tant que membre actif (vous nous donnez un coup de main à chaque manifestation.).

Présidente : Justine LANNES  
Secrétaire : Véronique BOMBARDIERI  
Trésorière : Virginie FERRARA

## En 2018/2019 nous avons organisé :

- au mois de décembre, la fête de Noël avec la vente de sapins et une vente de livres.
- au mois de mars, le carnaval.
- au mois d'avril, le loto.
- au mois de juin, nous tenons la buvette à la fête de la musique de Garrigues.



## Les projets 2019/2020 :

- la fête de Noël
- le carnaval
- le loto
- la fête de la musique à Garrigues

Nous comptons sur vous, chers parents et chers villageois et villageoises, pour venir nombreux à chaque manifestation.

La présidente

# La vie associative

## Le ping-pong en forme.

Pour la 7ème année, le Ping Saint Paulais a pu offrir, tout au long de l'année, aux habitants de Lugan et des communes voisines, la possibilité de pratiquer le tennis de table dès l'âge de 7 ans. Il suffit de se présenter à la salle Jacques Besse pour essayer gratuitement durant quelques séances. Trois créneaux étaient au programme.

Le lundi :

- 1er créneau enfant : 16h30-18h
- 2ème créneau enfant : 18h00-19h30
- créneau adulte : 19h30-21h

Le jeudi :

- créneau enfant : 18h-20h



La plupart des créneaux furent remplis avec des enfants et des adultes, tous motivés à apprendre et perfectionner leur tennis de table.

Après une saison riche en résultats et de nombreuses médailles, le club a organisé en juin sa fête annuelle à Saint Paul Cap de Joux. C'est l'occasion de se retrouver ensemble et de passer une belle soirée animée.



Durant les deux premières quinzaines de juillet, des stages vacances ont été organisés sur les divers sites pour ne pas trop perdre le fil.

Cependant, une coupure estivale est nécessaire pour permettre de se ressourcer et de démarrer la nouvelle saison avec le plein d'énergie. Stages, séances d'entraînements, tournois internes, compétitions individuelles ou par équipes, pratiques loisirs ou pratiques plus intensives, chacun ou chacune aura pu trouver son bonheur dans les séances proposées à Lugan.

A noter que Kévin Louarn, le technicien du club et tous les bénévoles savent depuis toujours accueillir chaleureusement les nouveaux pongistes et que l'association est toujours bien réputée pour sa convivialité.

Afin de pérenniser ses actions et l'emploi de son salarié (dont l'aide à l'embauche est terminée depuis août dernier), le club lance un appel aux partenaires privés potentiels (à travers du mécénat ou du sponsoring), y compris aux adhérents (dons) qui peuvent, en soutenant le club, bénéficier d'exonérations fiscales conséquentes. N'hésitez pas à contacter le Président Francis Malige pour connaître les avantages.

L'association remercie également la Mairie du village et l'Association Lugan Notre Village qui nous soutiennent depuis le début.

Retrouver toutes les informations sur le site internet : [www.pingstpaulais.com](http://www.pingstpaulais.com) ou pour plus de renseignements, n'hésitez pas à contacter Kevin Louarn au 06/24/26/95/38.

Rendez-vous à partir du 9 septembre pour une nouvelle saison pongiste.

# Vide-grenier-LNV

« Encore une rencontre réussie pour cette édition 2018, qui a eu lieu le dimanche 21 octobre. Basée sur la convivialité avec comme fil rouge, l'éco responsabilité, la restauration proposait des crêpes et des gâteaux à déguster avec des confiture maison, des jus de fruits bio, un café bio torréfié dans les alentours de Lavour. La buvette présentait des gobelets en plastique rigide consignés 1€, tout le monde a joué le jeu.

Artisans et producteurs locaux avaient répondu présents, et nous avons retrouvé des exposants de l'année précédente, le taux de participation a donc été identique à 2017.

Ne ratez pas le **prochain vide grenier : dimanche 13 octobre 2019**, pour enrichir le nombre d'exposants ou tout simplement, pour venir nous dire bonjour !!! »

Coralie Ponties



L'installation des exposants avec Coralie qui coordonne l'organisation du vide grenier.



Devant le succès des boîtes à lire, nous avons décidé d'installer une boîte à dons "la barakadon" qui va venir côtoyer le coin des boîtes à lire. Elle est financée par les bénéficiaires du vide grenier. L'idée est de déposer des objets usuels, des vêtements fonctionnels et non usagés et de se servir librement.

L'association continue le soutien à l'association Ping St Paulais dans l'achat de matériel. Un grand merci à l'équipe de Lugan Notre Village (association LNV) pour sa participation bienveillante à l'organisation de cette journée.

Françoise Majesté, présidente,  
Isabelle Turban, trésorière  
Hubert François, secrétaire

# Comité des fêtes

## FÊTE DU VILLAGE 2019

Notre traditionnelle fête du village cette année a eu lieu les 24, 25 et 26 mai 2019.

Vendredi, soirée théâtre avec la troupe « LES POTES ....RIENT » de Giroussens qui a joué « JOUR DE SOLDE » très bonne pièce. Un bon moment de détente.

Repas du samedi soir TRUFFADE-SAUCISSE. De l'entrée au dessert, nous avons fait travailler des commerçants locaux :

Boulangerie Combes de saint Sulpice, boulangerie Rue des Pains de Montet, boulangerie Salvan de Saint Lieux, L'accord Parfait, L'accord Divin de Lavour.

avec l'orchestre "Replay81" notre orchestre chouchou



## Concours pêche à la truite au lac de l'Asinerie



Merci à toutes les personnes qui ont aidé avant, pendant et après.

VOUS POUVEZ ALLER SUR NOTRE PAGE FACEBOOK  
« COMITE DES FETES DE LUGAN – 81500 »

Vous trouverez des photos et des vidéos des fêtes des années passées.

Merci à tous  
Le Comité

# Club des aînés ruraux

109 adhérents en 2018

## Assemblée Générale

- Journées et après midi récréatives – la galette des rois – le goûter de fin d'année
- Repas et bal du 14 juillet à St Lieux
- Journées avec le secteur et la Fédération : journée de la marche – journée de l'amitié – journée du secteur – remue méninge
- Soirée sons et lumières à Flagnac
- Spectacle au Zénith de Toulouse « Stars 81 »
- Goûters avec les enfants des écoles de Lugan- St Jean de Rives - Saint Lieux
- Loto du club
- Voyages : le Sidobre – le Jura – le Roussillon – le Pas de la Case

## Pour 2019

- Galette des rois : 4 janvier 2019
- Assemblée Générale : 15 février 2019
- Journée récréative repas loto : vendredi 15 mars à St Lieux
- Remue méninges : 18 mars 2019 à Lavour
- Journée aéronautique : Airbus – Aéroscopia : 26 mars 2019
- Après midi récréative à St Lieux : vendredi 12 avril
- Journée de la marche à Brens : 9 mai 2019
- Voyage : la Basse Normandie du 5 au 11 mai pour l'anniversaire du débarquement
- Journée de l'amitié : 28 mai 2019 à Puylaurens
- Ferme du pruneau dans le Lot et Garonne : 18 juin 2019
- Pas de la Case : 25 juin
- Repas et bal du 14 juillet à St Lieux
- Le Puy en Velay : du 16 au 18 septembre
- Luzenac et le château de Foix : en octobre
- Voyage de 4 jours en Espagne en octobre
- Goûter de fin d'année en novembre
- Gouters des enfants des écoles : décembre
- Loto du club : 1er décembre
- Autres journées ou après midi récréatives : dates à fixer

La section belote :

Les bénévoles vous accueillent tous les jeudis à 21h00 à SAINT LIEUX.  
De nombreux bons d'achat sont offerts, tous les joueurs sont récompensés.

Il 'est pas nécessaire d'être adhérent pour les voyages et la belote.

Pour les inscriptions ou les renseignements :

Nicole 05 63 41 66 11 et Simone 05 63 41 64 96

L'association Au Pays d'en Haut organise des sorties nature, des conférences, des ateliers de fabrication de mangeoires et niochirs, et œuvre pour la protection de notre environnement.

Ont eu lieu lors du premier semestre de cette année :

\* **Le comptage des oiseaux d'eau sur le lac de Belcastel (20 janvier)** : chaque année à la mi-janvier les ornithologues comptabilisent les oiseaux d'eau dans le cadre du projet Wetland international. Cette action est déclinée au niveau départemental avec la prise en compte de lacs comme celui de Belcastel ; l'inventaire des espèces et le comptage des oiseaux y est réalisé régulièrement depuis une dizaine d'années par quelques ornithologues. Ce projet a été l'occasion cette année de partager les observations avec les membres de plusieurs associations locales.

\* **Le comptage des oiseaux au jardin à Garrigues (27 janvier)** : l'association a participé à l'action nationale « Oiseaux des jardins ». L'Observatoire des oiseaux des jardins est un projet mené conjointement par le Muséum national d'Histoire naturelle et la LPO. Il a pour but de collecter un grand nombre de données sur les oiseaux peuplant les parcs et jardins de France afin de mieux les connaître. Nous nous sommes retrouvés chez 2 particuliers habitant Garrigues qui ont fait labelliser leur propriété « Refuge LPO » pour protéger la faune et la flore. 148 oiseaux ont pu être observés sur les mangeoires des 2 propriétés et les ornithologues ont apportés les informations aux participants pour pouvoir identifier les espèces. Il existe également 2 refuges LPO sur la commune de Lugan, ils totalisent 41000 m<sup>2</sup>.

\* **La conférence « l'Arctique face au changement climatique » (23 février à Garrigues)** : cette conférence passionnante a été présentée par Yannick Agnan, chercheur biogéochimiste de l'environnement.

\* La sortie nature à Buzet (5 mai) : au départ, il y a une ambiance, une balade faite il y a quelques années qui nous a enthousiasmés par son dépaysement et l'envie de faire découvrir l'atmosphère d'un milieu fantastique, dans un environnement qui ne peut qu'éveiller l'imagination et l'impression de se trouver loin de nos villages. Et puis, le plaisir d'une matinée ensemble pour partager nos connaissances en botanique et découvrir des espèces spécifiques aux milieux ombragés et humides.

\* **La sortie CORRIBIOR à Azas (11 mai)** : les membres de l'association militent depuis plusieurs années pour la réhabilitation de la haie champêtre, nous organisons des chantiers de plantation et faisons découvrir les espèces locales dans le cadre de notre projet « Diversit'haie ». C'est donc tout naturellement que nous nous sommes associés à l'association Arbres et paysages d'Autan et son projet Corribior pour animer la sortie nature destinée à faire découvrir les espèces végétales constituant nos haies et les espèces d'oiseaux les peuplant.

N'hésitez pas à contacter l'association pour être informé de nos prochaines activités. Vous pouvez également consulter le site internet.

[www.aupaysdenhaut.fr](http://www.aupaysdenhaut.fr) – [aupaysdenhaut@orange.fr](mailto:aupaysdenhaut@orange.fr) – 05 63 58 01 05



